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選科四大神話選科四大神話選科四大神話選科四大神話 

很快又步入選科的季節。每年十一、二月，家長會被邀請參加一些講座，輔導

他們替子女選科。在家長應邀參加講座前，我先在這裏打破四個選科的神話，

讓各位知道真相。 

 

神話一神話一神話一神話一︰︰︰︰理科比文科出路好理科比文科出路好理科比文科出路好理科比文科出路好 

當然不是，但一般傳統智慧，以為醫生、工程師為「天之驕子」，所以讀到這

兩科理科便一世衣食無憂。實際上，理科除了醫科和工程科外，還有數、理、

化等，讀理科的出路，其實與讀文科一樣，只不過理科有一兩科專業，被誤認

為全部出路比文科好而已！ 

 

神話二神話二神話二神話二︰︰︰︰商科只適宜女孩子讀商科只適宜女孩子讀商科只適宜女孩子讀商科只適宜女孩子讀 

當然不是，可能家長被以前的幻象惑。因為從前讀商科的，多半是讀不上文法

中學的女孩子讀，而她們讀的簿記與會計又著實比一般科目容易，所以誤解學

生。現在在大學最受歡迎的科目為「工商行政(BBA)」而撘上 BBA的橋樑，正

是中四的商科，誰還敢說商科只適宜女孩子讀？趕不上潮流的人會被潮流吞

噬，我們不可以盲目追隨潮流，但更不可以故步自封，原地踏步而不思進取。 

 

神話三神話三神話三神話三︰︰︰︰文科比理科易文科比理科易文科比理科易文科比理科易 

未必。對英國首相邱吉爾來說，文科當然比理科容易，因為他英文好，但對一

個成績差的學生來說，文科與理科一樣難以應付。 

家長之所以覺得文科易，只基於理科難，而理科之所以難，是因為人人爭讀理

科，為甚麼人人爭讀理科呢？那是以下最後一個神話了！ 

 

神話四神話四神話四神話四︰︰︰︰讀文科成就讀文科成就讀文科成就讀文科成就低低低低 

那是天大的笑話。如果成就好的意思是地位高如總統、首相的話，那麼我可以

告訴大家，大部分總統、首相不是讀文科便是讀法律的，至於說誰賺得錢多，

誰對社會貢獻大，沒有證據顯示讀理科比文科強。 
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